

Sistema frontal llegaría el jueves y se espera una mayor intensidad en el sur del país, con ráfagas de hasta 60 km/h: Fiestas Patrias se celebrarán con precipitaciones y vientos entre regiones de Coquimbo y Aysén

Se pronostican bajas en las temperaturas y lluvias leves en la capital. Mientras que en el Maule, Ñuble y Biobío podrían caer hasta 20 mm. Y en Aysén, 40 mm.

FERNANDA AROS

La próxima llegada de la primavera ya se deja sentir en varias ciudades del país, con un aumento de las temperaturas. El fin de semana pasado, de acuerdo a la Dirección Meteorológica de Chile (DMC), en la Región Metropolitana se registraron 25,4 °C el sábado y 26,2 °C el domingo, temperatura que se mantuvo hasta ayer.

Sin embargo, estas cálidas temperaturas irán disminuyendo conforme pasan los días, como si se tratara de una despedida del invierno. Para hoy, se proyectan 23 °C, y para el miércoles, se esperan 19 °C. Esto, debido a la probabilidad de que llegue un sistema frontal que trae abundante nubosidad, precipitaciones y fuertes ráfagas de viento.

“Se prevé un sistema frontal asociado a un ‘río atmosférico’ (banda de humedad) que afectará desde la Región de Coquimbo hasta Aysén hacia el día jueves. No será mucho, pero igualmente afectará las actuales altas temperaturas y el buen clima”, comenta el meteorólogo Gonzalo Espinosa. “Hay sectores con cielo visible y sectores con densa nubosidad que se mantendrá en la zona costera, avanzando hacia el valle”, añade.

“Es un sistema frontal frío, es una masa de aire que viene con bajas temperaturas en la tropósfera (capa de la atmósfera que está en contacto con la superficie terrestre), por lo cual la isoterma cero también va a disminuir en forma significativa para lo que es el promedio de septiembre. Por lo tanto, esto va a implicar también que las temperaturas máximas sufran un marcado descenso”, complementa el meteorólogo de la DMC Arnaldo Zúñiga.

¿Fondas y asado con lluvia?

Una de las preguntas que más se repiten por estas fechas es si lloverá en estas Fiestas Patrias. Esto es, además, una preocupación de los fonderos que llevan meses preparándose para este feriado XL y que hoy, de manera



SALIDAS.— Si bien es poco probable que lleguen las precipitaciones a la capital este 18 de septiembre, para el jueves 19 se esperan hasta 5 milímetros.

general, están inaugurando sus locales.

La última vez que llovió un 18 de septiembre en Santiago fue el 2018, cuando cayeron 5,8 mm. Ahora, las estadísticas de la DMC indican que las probabili-

dades de que llueva en la capital este miércoles son de 1,5%, pero aumentan para el jueves 19”, agrega Raúl Cordero, experto en cambio climático y académico de la U. de Santiago.

“La mayor concentración (del

sistema frontal) va a estar en el sector sur de Valparaíso y la Región Metropolitana hacia el 19 de septiembre. En esos sectores esperamos precipitaciones que van a estar en el rango de los 5 a 8 milímetros. Ya hacia los valles



BIOBÍO.— El año pasado, en Concepción, las fondas se inauguraron bajo la lluvia.

379,1 MM
 de agua caída es lo que se ha registrado a la fecha en la estación Quinta Normal.

interiores deberíamos estar en torno a 1 a 3 milímetros”.

Sin embargo, entre las regiones de O'Higgins y Biobío hay mayores probabilidades de un sistema frontal más intenso. Incluso, se emitió una alerta temprana preventiva debido a los fuertes vientos que comenzarán mañana y se extenderán hasta el jueves. Este podría llegar a tener ráfagas de hasta 60 km por hora.

“La mayor concentración de precipitaciones va a estar en la

cordillera del Maule, Ñuble y Biobío. En O'Higgins va a estar en el rango de precipitación en el sector costero, en torno a los 6 a 12 milímetros, y el interior, de 10 a 12 milímetros”, dice Zúñiga.

“Mientras que en las regiones del Maule, Ñuble y Biobío, las precipitaciones van a estar en torno a los 10 a 20 milímetros”, añade el meteorólogo. Y más al sur, en la Región de Aysén, se esperan hasta 40 milímetros.

Respecto a las temperaturas, en Rancagua se proyectan entre 15 y 17 °C durante esta semana, mientras que en Talca se esperan máximas de entre 14 y 17 °C.

Para Concepción pronostican máximas de 12 °C durante esta semana.

La Pampilla y el Parque O'Higgins dieron el vamos a celebraciones de norte a sur

“¡Irací, otra no!”, coreaba anoche un grupo de asistentes a la inauguración oficial de las ramadas del Parque O'Higgins, que encabezó el Presidente Gabriel Boric. A 40 días de las elecciones municipales, la alcaldesa Irací Hassler (PC), quien busca la reelección, hizo un discurso de recuento de su periodo y hasta incluyó versos: “Brindo porque cumplimos / con trabajo y con pasión / con el programa propuesto / al comenzar la gestión”.

Las ramadas más tradicionales del país abrirán al público a las 15:00 horas de hoy y funcionarán hasta las 2:00 horas, salvo el domingo 22, cuando cerrarán a la medianoche. Habrá *shows* de Los Jaivas, Américo, La Sonora de Tommy Rey, Los Trukeros y María José Quintanilla, entre otros.

La Semana de la Chilenidad, en tanto, será inaugurada hoy (11:30 horas) en el Parque Padre Hurtado. El programa, también hasta el domingo, incluye a la Escuela Ecuestre Palmas de Peñaflores, del Cuadro Negro de Caballería del Ejército y de

artistas como Los Huasos Quincheros, Los Chacareros de Paine, Jorge Yáñez, Ginette Acevedo y Los Cuatro Cuartos.

La Fiesta de la Pampilla, en Coquimbo, que espera congregarse a más de 700 mil personas hasta el sábado 21, comenzó anoche. El lugar cuenta con una comisaría de Carabineros, como parte de las medidas especiales que han debido adoptarse en medio de la crisis de seguridad.

La jornada inaugural, que contó con la presencia de la ministra de las Culturas, Carolina Arredondo, tuvo entre sus artistas a Inti Illimani y Karen Paola.

En Temuco, en tanto, sigue en pie la “Semana de las Tradiciones” en el parque Charles Caminondo, con música, gastronomía y juegos, aunque la Sociedad de Fomento Agrícola informó que las fondas iban a instalarse ya no lo harán, pues la autoridad solo les permitía atender hasta las 2:00 horas.

Ayer, en tanto, se realizó en el eclipse del Parque O'Higgins la Revista Preparatoria de



El Presidente Gabriel Boric bailó cueca con su nueva pareja, Paula Carrasco, funcionaria del Ministerio del Medio Ambiente y seleccionada chilena de básquetbol.

la Parada Militar 2024, encabezada por la ministra de Defensa, Maya Fernández. La cartera informó que el contingente de casi ocho mil efectivos que participará en el desfile contará con un 19% de mujeres. De

los 7.959 integrantes del Ejército, Armada, Fuerza Aérea y Carabineros que se presentarán en el Día de las Glorias del Ejército, el jueves 19 de septiembre, 1.541 serán mujeres, precisó el ministerio.